

Football

Transferts : l'été de toutes les folies

AFP

Paris/France

ENTRE le transfert record (222 M EUR) de Neymar du FC Barcelone au Paris SG, et l'arrivée pressentie de Kylian Mbappé au PSG (prêt avec option d'achat de 180 M EUR selon la presse) en provenance de Monaco, le mercato estival 2017 aura été celui de toutes les folies.

Les trois plus gros transferts de l'été -- Neymar, Mbappé et Ousmane Dembélé -- sont également les trois plus importants de l'histoire du football, détrônant ainsi Paul Pogba, acheté en 2016 par Manchester United à la Juventus Turin pour 105 M EUR (plus 5 M EUR de bonus maximum), comme joueur le plus cher du monde.

Le PSG serait donc sur le point de déboursier plus de 400 millions d'euros entre Neymar et Mbappé, posant sur le long terme des questions sur le fair-play financier, établi par l'UEFA: un club ne peut dépenser plus qu'il ne gagne. Les 20 clubs



Kylian Mbappé, l'attaquant français de l'AS Monaco ...

Photo : D.R./L'Union

du championnat d'Angleterre ont, selon une étude du cabinet Deloitte Sports Business, déjà dépensé 1,17 milliard de livres (1,38 MD EUR à l'époque) à plus d'une semaine de la fin du marché, établissant un nouveau record pour la Premier League.

Pour le mercato estival 2016, le cabinet Deloitte avait estimé à environ 3,3 milliards d'euros le montant total des sommes déboursées par les cinq plus grands championnats européens: Angleterre (1,38 md EUR), Italie (701 M EUR), Allemagne (546 M EUR), Espagne (475 M EUR) et France (196 M EUR). Tous

les postes sont concernés par cette inflation, puisque le jeune Brésilien Ederson Moraes, transféré du Benfica à Manchester City pour 40 M EUR, est devenu le deuxième gardien de but le plus cher de l'histoire, derrière l'Italien Gianluigi Buffon (52 M EUR).

Les plus gros transferts de l'été 2017 :

- 222 M EUR - Neymar (BRA). Du FC Barcelone (ESP) au Paris SG (FRA)

- 180 M EUR (prêt d'un an avec option d'achat, pas encore officiel mais annoncé par les médias) -- Kylian Mbappé (FRA). De Monaco



... et Neymar Junior (au centre) ont été les principaux animateurs du mercato.

Photo : D.R./L'Union

(FRA) au Paris SG (FRA)

- 105 M EUR (+ 42 M EUR de bonus maximum) - Ousmane Dembélé (FRA). Du Borussia Dortmund (GER) au FC Barcelone (ESP)

- 85 M EUR - Romelu Lukaku (BEL). De Everton (ENG) à Manchester United (ENG)

- 80 M EUR - Alvaro Morata (ESP). Du Real Madrid (ESP) à Chelsea (ENG)

- 70 M EUR - Naby Keita (GUI). De RB Leipzig (GER) à Liverpool (ENG) à partir de la saison 2018-19

- 58 M EUR - Benjamin Mendy (FRA). De Monaco (FRA) à Manchester City (ENG)

- 53 M EUR (+ 7 M EUR de bonus) - Alexandre Lacazette (FRA). De Lyon (FRA) à Arsenal (ENG)

- 51 M EUR (+ 6 M EUR de bonus) - Kyle Walker (ENG). De Tottenham (ENG) à Manchester City (ENG)

- 50 M EUR - Bernardo Silva (POR). De Monaco (FRA) à Manchester City (ENG)

- 49,4 M EUR - Gylfi Sigurdsson (ISL). De Swansea (ENG) à Everton (ENG)

- 45,8 M EUR - Davinson Sanchez (COL). De l'Ajax Amsterdam (NED) à Tottenham (ENG)

- 45 M EUR - Tiémoué Bakayoko (FRA). De Monaco (FRA) à Chelsea (ENG)

- 42 M EUR (+ 8 M EUR de bonus maximum) - Mohamed Salah (EGY). De l'AS Rome (ITA) à Liverpool (ENG)

- 41,5 M EUR (+ 6 M EUR de bonus maximum) - Corentin Tolisso (FRA). De Lyon (FRA) au Bayern Munich (GER)

- 40 M EUR - Leonardo Bonucci (ITA). De la Juventus Turin (ITA) à l'AC Milan (ITA)

- 40 M EUR - Paulinho (BRA). De Guangzhou Evergrande (CHN) au FC Barcelone (ESP)

- 40 M EUR - Ederson Moraes (BRA). Du Benfica Lisbonne (POR) à Manchester City (ENG)

Mondial-2018/Qualifications

Le TAS confirme les deux défaites pour la Bolivie

AFP

Lausanne/Suisse

LE Tribunal arbitral du sport a rejeté mardi les appels de la Bolivie et confirmé ses deux défaites sur tapis vert dans les qualifications pour le Mondial-2018 infligées pour

avoir aligné un joueur non éligible. Le TAS qui siège à Lausanne a ainsi avalisé les décisions de la commission d'appel de la Fifa qui en janvier avait confirmé les deux défaites sur tapis vert infligées à la Bolivie, sur le même score de 0-3 contre le Pérou et le Chili. Sur le terrain, les Boliviens avaient battu les

Péruviens (2-0) et avaient fait match nul contre le Chili (0-0).

La commission d'appel de la Fifa avait confirmé le 12 janvier une décision initiale de la chambre disciplinaire de la Fifa en date du 27 octobre 2016. La Bolivie a été sanctionnée pour avoir aligné Nelson Cabrera, joueur ayant

précédemment évolué avec le Paraguay. Selon la Fifa, la Bolivie avait ainsi "violé les règles de qualification des joueurs" prévus par le règlement de l'instance.

Les Boliviens perdent donc 4 points au classement des éliminatoires pour le Mondial-2018 en Russie. Ils occupent la 9e et avant-dernière place

du classement, avant de se déplacer vendredi au Pérou et de recevoir mardi le Chili. Les quatre premiers des éliminatoires sont qualifiés pour le Mondial en Russie, le 5e disputant un barrage contre une équipe de la zone Océanie. Cette décision du TAS conforte le Chili, actuel 4e avec un point d'avance sur

l'Argentine, 5e au classement et actuel barragiste.

"J'aurais préféré une autre décision du TAS, maintenant nous devons ramer encore plus pour arriver au Mondial", a commenté le sélectionneur argentin Jorge Sampaoli. "Il a été décidé que les points reviennent au Chili, et il faut l'accepter."

Tennis/US Open - 1re journée

Sharapova offre à New York une soirée de gala

AFP

New York/USA

MARIA Sharapova a fait un retour tonitruant en Grand Chelem, lundi, à New York, en submergeant la N°2 mondiale Simona Halep 6-4, 4-6, 6-3 lors du 1er tour de l'US Open. Pour son premier Grand Chelem depuis l'Open d'Australie 2016, Sharapova, suspendue quinze mois pour dopage au meldonium, a sorti le grand jeu. Habillée toute en noir, avec une robe mariant cuir, dentelles et cristaux, l'ancienne N°1 mondiale, 30 ans, a envoûté le public new-yorkais, conquis d'avance, et a mystifié Halep. La Roumaine a concédé sa septième défaite en autant de confrontations face à la Russe.

Cette défaite est sans doute la plus retentissante. Parce que Sharapova a réussi un match plein, d'une rare intensité pour un duel du 1er tour (66 coups gagnants, 64 fautes directes). Parce que la Russe abordait l'US

Open dans le plus grand flou après avoir disputé neuf matches seulement depuis son retour de suspension en avril, et avoir enchaîné depuis les pépins physiques. A voir ses larmes et son émotion après sa victoire, Sharapova revient de loin: "C'était plus qu'un simple match de tennis", a-t-elle admis.

- **'Juste savourer'** - "Des fois, on se demande pourquoi on fait autant d'efforts, ces émotions et cette soirée justifient tout cela", a assuré la 146e mondiale qui a bénéficié d'une invitation (wild-card) pour participer au dernier tournoi du Grand Chelem de l'année. Signe supplémentaire que celle qui reste la reine du sport-business est chez elle à New York: elle a remporté son 18e match consécutif programmé en soirée sur le Arthur Ashe Stadium.

Alors que les organisateurs de Roland-Garros lui avaient refusé une invitation et qu'elle avait re-



La star du tennis russe Maria Sharapova.

Photo : D.R./L'Union

noncé à en solliciter une pour Wimbledon, avant de faire une croix sur le tournoi londonien sur blessure, l'US Open l'a accueillie à bras ouverts. Officiellement parce qu'elle a remporté le tournoi en 2006, mais aussi parce qu'en l'absence de Serena Williams, enceinte, Sharapova est une attraction unique, d'autant que sa dernière apparition à New York, à cause des blessures et de sa suspension, remontait à 2014. "Je veux juste savourer cette victoire et on verra

ce qui se passe après", a-t-elle insisté, alors qu'elle sera opposée au prochain tour à la Hongroise Tímea Babos, 59e mondiale.

La chute d'Halep renforce les chances de l'Espagnole Garbine Muguruza: l'Espagnole, N°3 mondiale, est pour beaucoup la grande favorite du tournoi après un été fastueux où elle s'est imposée à Wimbledon et Cincinnati. Elle a idéalement lancé son tournoi en dominant l'Américaine Varvara Lepchenko, 64e mondiale, 6-0, 6-3. Mais

Muguruza n'a jamais dépassé le 2e tour en quatre participations: "Vu mon passé noir dans ce tournoi, je n'ai pas beaucoup d'attentes, mais je vais essayer de jouer chaque match comme une finale", a-t-elle promis.

- **En attendant le roi Federer** - Cette première journée a réservé quelques surprises de taille avec l'élimination de la Britannique Johanna Konta (N°7), l'une des sept joueuses à pouvoir viser la première place mondiale. Elle s'est inclinée face à la Serbe Aleksandra Krunic (N.78) 4-6, 6-3, 6-4.

Dans le tableau masculin, des cadors ont connu une entrée en matière délicate à l'image de Marin Cilic, vainqueur de l'édition 2014 et 7e mondial. Le Croate a été bousculé par l'Américain Tennys Sandgren, 105e mondial qui a vendu chèrement sa peau en quatre sets 6-4, 6-3, 3-6, 6-3. "Je me suis senti un peu rouillé, je vais avoir besoin de quelques matches pour

retrouver le rythme", a expliqué Cilic qui n'était plus apparu sur le circuit depuis sa défaite en finale de Wimbledon contre Federer. Un autre prétendant, l'Allemand Alexander Zverev (N°6), a dû se battre pendant près de trois heures pour venir à bout du Barbadien Darian King (N.168) en trois sets 7-6 (11/9), 7-5, 6-4. La première victime de renom de l'édition 2017 s'appelle David Ferrer: l'Espagnol, 25e mondial et demi-finaliste à Cincinnati, a subi la loi du Kazakh Mikhail Kukushkin (N.103) 4-6, 6-3, 6-2, 6-1.

Après la reine Sharapova, New York attend mardi son roi, Roger Federer dont le 5e et dernier sacre remonte à 2008. Le Suisse, revenu à la 3e place mondiale après avoir remporté l'Open d'Australie et Wimbledon, ouvre sa quinzaine face au grand espoir américain Frances Tiafoe, déjà 70e mondial à 19 ans.